

## **Hay riesgos, pero no implican que S&P baje nota crediticia de México: Luis Madrazo**

**Resumen de la entrevista al jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Madrazo, en el programa Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, José Yuste y Marco Antonio Mares.**

Luis Madrazo, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), destacó que hay riesgos, pero la calificadora Standard & Poor's mantendría la nota BBB+.

"Enfatizaría en primer lugar lo que anunció Standard & Poor's el día de hoy, lo primero que hizo fue reafirmar la calificación para México; efectivamente lo que nos dio fue una revisión con una perspectiva negativa hacia delante. Es importante entender las razones por las cuales lo hizo.

"Obviamente el desarrollo económico es muy importante, también lo es la política fiscal", dijo Luis Madrazo.

El escenario central de S&P es la existencia de vulnerabilidades; "lo que nos están diciendo es ratificar lo que hemos venido diciendo hace algún tiempo, sin duda hay riesgos por el lado del precio del petróleo que afectaron nuestra empresa petrolera, y obviamente en el crecimiento mundial".

Pero también en el escenario central hay una evolución de las finanzas públicas consistente con la calificación actual y por lo tanto no bajaría, aunque se ve un riesgo.

De acuerdo con el jefe de la Unidad de Planeación Económica, la calificadora mantiene un déficit primario de alrededor del uno por ciento para los próximos tres años.

"Nosotros ayer hicimos pública información con dos indicadores nuevos, que se les va a dar unos estimados de cierre oportunos, a cada trimestre se va a ajustar este estimado hacia adelante".

Al mismo tiempo, Madrazo adelantó que el Gobierno de la República tiene una perspectiva para que el déficit primario sea mucho menor al uno por ciento este año, cercano al 0.4 por ciento; un número a pre criterios que se deberá actualizar con el paquete fiscal en dos semanas. "Estamos contemplando ya superávit primario".

Las proyecciones de México, las más actualizadas, mejoran el escenario que está contemplando como central por Standard & Poor's, y ese de S&P implica mantener la calificación. "Sin duda hay riesgos pero el escenario central se ve bien.

"Es importante que nuestra trayectoria de consolidación fiscal no se detiene el año que entra; después de 2017 hemos cumplido los años anteriores, 2015 en particular, vamos a sobre cumplir en 2016 nuestras metas fiscales.

"En 2017 tendríamos que cumplirla de nuevo y si hacemos el esfuerzo adicional en 2018 entonces el superávit primario es suficientemente grande para asegurarnos, no sólo tener una estimación de que probablemente disminuya, sino ya tener una alta certeza de que empieza a disminuir el nivel de deuda en relación al PIB".